

1713

Ces descriptions situent donc, avant la Révolution, nos villages de Mametz et Crecques sur la rive droite de la Lys et Marthes, plus au sud, sur la rive gauche de l'IEAUWETTE, à proximité de leurs châteaux (mais seul, celui de Mametz a pu être bien repéré ; de ceux de Crecques et Marthes, nous ne savons pratiquement rien).

Par contre, on peut évaluer l'importance de la population et de l'habitat à partir de chiffres bien précis relevés aux Archives du Pas-de-Calais. Nous savons qu'un feu (ou foyer), compte environ 4 à 5 âmes (ou

habitants). Le tableau ci-dessous nous montre que la population, comme celle de tout l'Occident, n'a guère augmenté entre les années 1300 et 1700. Par contre, la croissance du XVIIIème siècle fait qu'elle atteint son maximum en 1846. Puis, elle décroît jusqu'en 1954 pour remonter régulièrement jusqu'à aujourd'hui où le dernier recensement nous crédite de 1567 habitants.

Tableau montrant la progression de la population :

Epoque	Mametz	Crecques	Marthes	Total
Entre 1296 et 1302	29 feux (incomplet ?)	25 feux	33 feux	88 feux
1469	42 feux	26 feux	34 feux	102 feux
1698	257 habitants	163 habitants	109 habitants	529 habitants
1790	416 habitants	282 habitants	220 habitants	918 habitants
1820	569 habitants	384 habitants	291 habitants	1244 habitants

